

AVANT PROPOS

Ce livre, écrit sans aucune prétention, avec des mots qui se veulent simples, sera, je l'espère, utile à l'amateur non encore initié à tous ces petits mystères qui entourent ces deux races qui restent malgré tout, assez inconnues en France à l'heure actuelle.

Encore que l'IRISH WOLFHOUND ait fait un nombre d'adeptes assez appréciable et toujours grandissant ces dernières années. Son "cousin", le DEERHOUND, connaît un essors bien plus lent. C'est pourtant "le chien à tout faire par excellence" et qui, de surcroît, est capable d'intéresser les amoureux des lignes pures et des silhouettes graciles.

Ces deux races, qui descendent toutes deux du lévrier Celte ô combien méconnu ! formaient, voici quelques siècles, une seule et unique race de lévriers à poil dur qui peuplèrent, avec les invasions Celtes (que nous préférons appeler "peuplements"), les îles britanniques. Ils occupèrent l'Irlande puis l'Ecosse dans l'ordre chronologique. L'Irlande fut peuplée par le Gaëls avant que l'Ecosse ne soit occupée par le Scots et les Picts.

Tous ces peuples partirent d'Europe d'où ils étaient originaires.

Les Celtes découvrirent le lévrier, vraisemblablement au cours de leur périple à travers l'Europe, puis l'Asie Mineure.

Au début du peuplement de ces deux pays, alors que les lévriers étaient loin d'être fixés dans leur formes actuelles, bien des échanges avaient lieu, et le troc comprenait, en plus des denrées et de tout ce qui pouvait s'échanger, des lévriers, très recherchés pour leurs aptitudes de ravitailleurs en gibiers.

Les gibiers chassés n'étant pas les mêmes, selon que l'on chassait en Irlande ou en Ecosse, les lévriers sélectionnés pour leur efficacité (et uniquement sur ce point), évoluèrent de façon différents. On sélectionna des lévriers plus lourds en Irlande où ils devaient chasser des gibiers aussi imposant que les élans ou plus difficiles comme les loups, alors que ces mêmes lévriers qui devaient chasser le cerf des Highlands, plus petit que notre cerf élaphe d'Europe, étaient sélectionnés, eux, sur leur agilité, leur souplesse et leur tenacité.

A partir d'une race unique à l'origine apparurent, peu à peu, deux races aujourd'hui différentes. La sélection se fit sur l'aptitude des chiens à chasser des gibiers différents. Elles ont mis beaucoup de temps à se différencier et le sont vraiment depuis quatre siècles environ, et surtout depuis l'avènement des expositions canines, c'est à dire depuis un peu plus d'un siècle.

La première partie de ce livre concernera donc l'ancêtre commun de ces deux races qui se différenciaient mal ou pas du tout au début de leur évolution.

